
 

   BKMS G2  LIČNE ZAMJENICE / LIČNE ZAMENICE 

GRAMATIKA Jelena Gall 

 

JEDNÌNA – SINGULAR  

N jâ tî ôn òna òno 

G mène, me tèbe, te njèga, ga njê, je njèga, ga 

D mèni, mi tèbi, ti njèmu, mu njôj, joj njèmu, mu 

A mène, me tèbe, te njèga, ga, (nj) njû, je, ju njèga, ga, (nj) 

V - tî! - - - 

Ins sȁ  ͜ mnom, 
mnóme 

s(a)  ͜ tȍbom, 
tȍbom 

s(a)  ͜ njîm,  
njíme 

s(a)  ͜ njôm, 
njóme 

s(a)  ͜ njîm,  
njíme 

L (immer mit Präp!) (o) mèni (o) tèbi (o) njèmu (o) njôj (o) njèmu 
 

 
 

MNOŽÌNA – PLURAL  

N mî vî òni, òne, òna 

G nâs, nas vâs, vas njîh, ih 

D nȁma, nam vȁma, vam njȉma, im 

A nâs, nas vâs, vas njîh, ih 

V - vi - 

Ins (s) nȁma (s) vȁma (s) njȉma 

L (immer mit Präp!) nȁma vȁma njȉma 

 
• Pronomen für 1. und 2. ps → Pronomendeklination 

• Pronomen für 3. ps → Adjektivdeklination  
 
Die betonten (vollen) Formen obligatorisch nur in folgenden Fällen: 
 - selbständig (Pronomen = ganzer Satz)     

Koga čekaš? Tebe. 
- am Satzanfang         

Meni to niko nije rekao. (vgl: Niko mi to nije rekao.)  
- nach Präposition 
 Bio je kod mene. 

Pošli su prema nama. 
Radio je za njih.  
Razgovarali smo o tebi. 

- Wenn im Satz genau das Pronomen (bzw. die Person) betont wird  
On čeka tebe, a ne nju. (vgl: On te čeka.) 

 
Die enklitischen Formen (unbetonte Kurzformen) stehen nie alleine & nie am Satzanfang & nie nach 
einer Präposition. Aber, sie werden immer verwendet, ausser in oben beschriebenen Fällen. 
 

• Inst und L: nur betonte Formen 

• Inst sg unterschiedliche Formen wenn mit Präposition (meist s/sa) und wenn ohne (selten) 

• 1. und 2. pl – mi, vi: im G und A schriftlich kein Unterschied bei betonten und unbetonten 
Formen → Unterschiede nur beim Sprechen und Hören! 

• Dativ ≠ Lokativ! → Der einzig übriggebliebene Unterschied zw. D und L verbirgt sich bei den 
Personalpronomen: D hat betonte und unbetonte Form, L ausschliesslich die betonte, da er 
obligatorisch mit einer Präposition verwendet wird.   


